

## 13. Sitzung des „Ständigen Arbeitskreis Fandialog im HSV“ (SAF)

am 19.02.2015 in der Imtech Arena Hamburg

Anwesend: Fanvertreter: Kevin Markus, Katrin Wiesner, Claudia Fuchs, Dustin Seyfarth, Timm Merten, Jens Kuzel, Olaf Fink, Claudia Dreißigacker (AG Volksparkett), Reinhard Möller (Vertreter AG „Menschen mit Behinderung“). HSV-Fanprojekt: André Fischer. HSV: Carl-Edgar Jarchow Joachim Ranau, Cornelius Göbel, Michael Harms. Gast: Marcel Wehde.

Entschuldigt: Carsten Bürger, Martin Oetjens, Daniel Röper, Thorsten Eikmeier.

Protokoll: Michael Harms

- **TOP 1:** Begrüßung durch Carl-Edgar Jarchow.
  
- **Top 2: „Ablauf, Protokoll“**
  - Moderation der Sitzung durch Joachim Ranau.
  - Vorstellung der Tagesordnung durch Joachim Ranau
  - TOP 3: Vorstellung der neuen SAF-Mitglieder/evt. Wahl eines Sprechers
  - TOP 4: Themenspeicher/Gäste
  - TOP 5: Stimmung im Stadion
  - TOP 6 : Aktuelles/Verschiedenes/Infoblock
  
- **Top 3: Vorstellung der neuen SAF-Mitglieder/evt. Wahl eines Sprechers**
  - Jeder Teilnehmer des Arbeitskreises stellt sich kurz vor.
  - Aus dem HSV-Arbeitskreis „Menschen mit Behinderung“ wird ab sofort Reinhard Möller als AG-Vertreter und als (ein) Vertreter der Ultras wird Dustin Seyfarth in den SAF aufgenommen.
  - Der Arbeitskreis beschließt einen Sprecher zu wählen, der sich um die Koordination und Absprachen des SAF kümmert, die Agenda des SAF mit entwirft und den Arbeitskreis nach außen (z.B. bei Gesprächen mit dem HSV) vertritt. Olaf Fink sichert zu, sich um die Modalitäten einer Sprecherwahl zu kümmern.
  - Es wird eine Kontaktdatenliste angelegt (siehe Anlage), die alle Teilnehmer mit dem Protokoll erhalten.
  
- **Top 4: Themenspeicher/ Arbeitsorganisation**
  - Joachim Ranau nennt noch einmal Themen für künftige Sitzungen aus dem Themenspeicher (siehe letzte Protokolle) und fordert die TN dazu auf, sich für Sitzungsthemen zu entscheiden und diese entsprechend vorzubereiten.
  - Die Runde soll sich für zukünftige Sitzungen Gedanken machen, ob und wenn ja wie Protokolle der Sitzungen angefertigt werden sollen. Hierzu werden die Download-Zahlen der vergangenen Sitzungen überprüft um zu erkennen, ob von der Vereinsöffentlichkeit überhaupt ein Interesse besteht.

- Auch das Thema Moderation wird kurz diskutiert. Soll zukünftig weiterhin die Fanbetreuung die Rolle des Moderators einnehmen oder zukünftig im Wechsel mit Fanvertretern moderiert werden?
- **Top 5: „Stimmung“ (Gäste)**
  - Aus dem SAF wird der Wunsch geäußert, dass der Verein nochmals auf die CFHH zugehen solle. Carl Jarchow antwortet, dass es hier Gespräche gab und gibt, der Verein immer bereit ist mit Vertretern zu sprechen, allerdings momentan dazu kein Anlass besteht.
  - Frage an die Fanbetreuung: ist es möglich ist, Leute aus 22c in den A-Rang zu transferieren, um eine eventuelle Bündelung von allen supportorientierten Fans erreichen zu können? Hier wäre zu klären, wie viele Karten im A-Rang frei wären und ob eine solche Karten-Tausch-Aktion durchführbar wäre. Die FB sichert eine Prüfung zu.
  - Eine Mikrofonanlage für den Block 25A wird von allen Teilnehmern begrüßt. André Fischer verfasst eine entsprechende Erklärung für den HSV-Vorstand.
  - Eine eventuelle Funk-Übertragung der Soundanlage zur Support-Koordination vom A-Rang in 22C wird vorgeschlagen bzw. darum gebeten, entsprechendes zu prüfen. Es wird gewünscht das Stadionmanagement zum Thema „Soundanlage/technische Umsetzung“ sowie zum Thema „Räumlichkeiten für Choreo- und Fanmaterial“ hier im Stadion einzuladen.
- **Top 6: „Aktuelles“**
  - Vorschlag zur „Bierbecher-Problematik“: sollte Pfand auf die Becher genommen werden, könnte die Hemmschwelle ansteigen die Becher zu werfen.
  - Für Fans, die Bierbecher werfen, gibt es jetzt Einladungen zur Stadionverbotskommission.
  - Es wird in den Raum gestellt zukünftig eventuell keine Getränke mehr in den Block mitnehmen zu können, um dies zu verhindern ist jede Hilfe von anderen Stadionbesuchern bei dieser Problematik wünschenswert.
  - Gäste: König Pilsener und unser Marketing-Vorstand möchten zu einer der kommenden Sitzungen kommen um den Austausch mit Fans weiter voran zu treiben. Dieser Besuch wird auf der Sitzung am 16. April stattfinden.
  - Infos aus der Fanbetreuung: An Himmelfahrt (14.05.2015) wird es einen HSV-Tag mit Schwerpunkt Flohmarkt hier im Stadion geben. Weitere Ideen für Programmpunkte werden gern entgegengenommen.
  - Nach Saisonabschluss soll es (Anstelle des Buszuschusses) eine OFC-Feier geben, die Planungen hierzu laufen.
  - An einem der kommenden Heimspiele wird es einen Inklusionstag im Stadion geben, wo das Thema „Inklusion“ Themenschwerpunkt sein wird. Weitere Infos folgen auch hier.
  - Joachim Ranau und Carl Jarchow schließen die Sitzung

Die nächste SAF-Runde findet am 19.03.2015 von 18-20 Uhr statt.